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PLENO

Pensiones mínimas

El pleno del mes de mayo abordó el debate sobre la cuantía de las pensiones mínimas.
El Portavoz del Grupo Socialista, Goyo Zurro, explicó, en este sentido, que nuestro
partido está comprometido con este sistema público de pensiones. “Siempre lo hemos
estado. Estamos comprometidos con su presente y con su futuro”, dijo para añadir que
“nuestro objetivo es mejorar las pensiones mínimas dentro del propio sistema, para
acercarnos cuanto antes a lo que marca la Carta Social Europea, pero siempre dentro
del Sistema Público de Pensiones español. En el marco del sistema de solidaridad y de
reparto que tenemos, que es un pilar fundamental de nuestro estado del bienestar”.
 
“Nuestro objetivo -agregó- es mejorar todas las pensiones, especialmente las mínimas, y
hacerlo de forma solidaria con la sociedad española, como hace la sociedad española
con el sostenimiento de las pensiones vascas porque nos parece más justo, porque este
marco de solidaridad entre personas y territorios, y entre personas trabajadoras que
supone la caja de la Seguridad Social, viene demostrando que es más útil y favorable
para los trabajadores y pensionistas de Euskadi”. 

Asimismo, añadió que “como Socialista Vasco, estoy muy orgulloso de lo que mi Partido
ha puesto en marcha desde el Gobierno de España en materia de pensiones desde
hace muchos años. Hace muchos años que decimos que los derechos se conquistan
cuando se publican en el BOE. Y hace muchos años que las páginas del BOE publican
decisiones del Partido Socialista que dignifican las pensiones”. 

Además, dijo estar convencido de que la  ruta correcta es la que hemos establecido:
•      Seguir actualizando las pensiones con el IPC para evitar la pérdida de poder
adquisitivo de los pensionistas.
•      Aumentar las pensiones mínimas y no contributivas por encima de la subida general
hasta alcanzar la media europea.

Y hacerlo, todo ello, dentro del Sistema Público de Pensiones.



PLENO

Finales de la UEFA

La sesión plenaria sirvió también para aprobar un Decreto Foral Normativo de urgencia
que establece un régimen especial para la organización de las dos finales de la UEFA
en San Mames: la Champions League femenina, este pasado sábado 25 de mayo; y la
final de la Europa League masculina de la próxima temporada. 
 
El régimen fiscal establecido en este Decreto Foral Normativo resultará de aplicación
para la UEFA y para las personas jurídicas constituidas con motivo de dichas finales por
la entidad organizadora, así como para los equipos participantes en dichos encuentros.
Las exenciones fiscales serán de aplicación a las personas empleadas, delegadas,
representantes y agentes de cualquiera de las entidades participantes, a los medios de
comunicación y a personal acreditado en general. 
 
Según explicó el apoderado socialista, Alberto Álvarez, el Decreto aprobado incluye una
regulación fiscal en materia de IRPF, Impuesto de Sociedades, Impuesto sobre la Renta
de No Residentes para contribuyentes que operan con mediación de establecimiento
permanente y en los tributos locales. Los impuestos que se rigen por las mismas
normas sustantivas y formales que las que estén vigentes en el Estado, es decir IVA y
No Residentes para contribuyentes que operen sin mediación de establecimiento
permanente, tendrán que ser aprobados mediante otro Decreto Foral.

AUTÓNOMOS
Por otro lado, Alberto Álvarez participó en otro de los puntos del pleno relativo a la cuota
de autónomo/as. 
Según recordó, “la tarifa plana para autónomos es una medida del Gobierno de España,
para impulsar el autoempleo que consiste en el pago de una cuota mensual reducida
(80 euros) a la Seguridad Social en calidad de autónomo (durante uno o dos años),
antes de pasar a formar parte del sistema de cotización en función de los ingresos
reales. Es una bonificación que reduce el coste que supone darse de alta como
autónomo por primera vez, y que ha ayudado a muchos nuevos autónomos a dar sus
primeros pasos”.



PLENO

Entidades Públicas Empresariales forales

La contratación de personal en el sector público foral fue otro de los asuntos abordados
en el pleno del mes de mayo. 
Así, el apoderado socialista, Juan Otermin, anunció nuestra enmienda -que como no fue
aceptada provocó que el punto presentado por EH-Bildu no saliera adelante- en la que
instábamos a las entidades que conforman el sector público foral a que, en sus
procesos de selección, continúen con la adecuación a lo dispuesto en la ley 11/2022 de
1 de diciembre y que lo materialicen de la forma más conveniente en orden a la
prestación del servicio público de la manera más eficaz y eficiente, salvaguardando
siempre el interés y los derechos de las personas intervinientes en esos procesos.

Del mismo modo, reclamábamos a la Diputación Foral de Bizkaia a que colaborese con
las entidades que conforman el sector público foral en la elaboración de unos criterios
de buenas prácticas que se deban seguir en los procesos selectivos de personas y
bolsas de trabajo, ya sean para provisión definitiva o temporal de puestos, con medios
propios o ajenos, en orden a seguir garantizando que se realizan cumpliendo los
principios de igualdad, mérito, capacidad y publicidad y con la máxima eficacia,
eficiencia y transparencia en la gestión.

“Es preciso -dijo- seguir abriendo nuestra Administración a los ciudadanos y que la
información, además de ser pública, esté disponible para que cualquier persona pueda
ejercer su derecho a conocer cómo se gestiona la Diputación y por qué se adoptan
determinadas decisiones. Si queremos construir una Bizkaia igualitaria, moderna,
transparente, solidaria y competitiva sólo puede hacerse desde la transparencia y con
participación. Luchamos por una sociedad inclusiva. Aquí no sobra nadie”.

A su juicio, la transparencia, la ejemplaridad, la austeridad, la accesibilidad, la
integridad, la objetividad y la honradez son los principios que deben guiar la acción
política “porque gobernar bajo tales fundamentos, contribuye a la mayor eficiencia en la
gestión de los recursos públicos y a la pronta y eficaz solución de los problemas de los
ciudadanos y de las ciudadanas”.



PLENO

Actos Internacionales

El respeto e impulso del euskera, la cultura y nuestra identidad en los actos
internacionales que se celebrarán en Bizkaia, también se debatió en la sesión plenaria.

Un punto en el que la juntera Ana Berta Campo manifestó que el compromiso para
promover la presencia del euskera “sigue siendo un hecho, no solo en la Diputación,
también en el Ayuntamiento de Bilbao, encargado de organizar los eventos de los que
estamos hablando hoy. Encargado de la planificación, organización como ciudad
anfitriona, y en coordinación con la UEFA y demás organizaciones concernidas. Y
somos conscientes de la complejidad que tiene organizar eventos como estos, y cumplir
con los objetivos marcados”. 

“Tenemos normativas y políticas lingüísticas -añadió- que sirven para garantizar
derechos y la presencia del euskera de manera transversal, y nada nos hace pensar
que no se vayan a cumplir. Apoyar la moción presentada al pleno implicaría de alguna
manera asumir que no se está garantizando el uso del Euskera y su presencia en estos
eventos, y que no se aprovechan las oportunidades que ofrecen para fomentar y
promocionar idioma, cultura y también el deporte”.

En este punto, rechazó la propuesta presentada al pleno -que salió rechazada- porque,
desde el respeto más absoluto a sus valoraciones, tampoco compartimos algunas
apreciaciones que se intuyen de su intervención y algunas afirmaciones en cuanto a la
situación del euskera y vulneración de derechos lingüísticos”. 

“Compartimos que el euskera nos define y que es parte de nuestra identidad y de
nuestra riqueza cultural, por lo tanto, tiene que estar presente en cualquier evento que
se desarrolle en Bizkaia”, concluyó



PLENO

Puente All-Iron

El apoderado socialista Iñaki Jerónimo debatió sobre el proceso de
construcción del futuro puente móvil All-Iron, una iniciativa -que rechazamos-
en la que se pedía que se modificara el proyecto para aumentar la cota de
protección de la Ría y evitar posible inundaciones en Erandio.

Según explicó, “más allá de las creencias de cada cual, hay una serie de
evidencias científicas y técnicas que se detraen de la lectura de los diversos
informes y que son los que hay que tener en cuenta. Tanto la auditoría
externa de Zaitec, como los informes del Consorcio de Aguas, Euskalmet, la
Autoridad Portuaria, URA, etc., nos indican que la obra no ha tenido afección
en las últimas inundaciones”. 

Por todo ello, “no compartimos todo lo que se propone en la moción
registrada pero, en todo caso, hay una cosa en la que coincidimos, lo
importante es atender a los vecinos”, y por eso planteamos una enmienda
para que se continúe con los trabajos de construcción del puente, se
acompañe al Ayuntamiento para la recopilación y análisis de toda la
información disponible sobre todos los estudios realizados sobre la
inundabilidad de la zona y, lo que nos parece más importante, que estas
Juntas Generales de Bizkaia insten a la Diputación Foral a seguir
respondiendo las solicitudes ciudadanas en plazo y utilizando los medios que
marca la normativa aplicable”.

El grupo proponente, el PP, rechazó nuestra enmienda y, por este motivo, la
iniciativa no resultó aprobada. 



Escuela de Soldadura Soldarte
El proyecto formativo volverá a desarrollarse con el apoyo del Centro de Formación
Profesional Somorrostro, la empresa Haizea Wind y la Federación Vizcaína de
Empresas del Metal. El Departamento de Empleo, Cohesión Social e Igualdad, que
dirige Teresa Laespada, invertirá 585.000 euros para la formación de personas
cualificadas en soldadura con el objetivo de cubrir la demanda de las empresas de
Bizkaia.

La propuesta formativa gira en torno a cuatro tipologías en soldadura: Soldadura por
Arco Sumergido, Soldadura Semiautomática, Soldadura TIG y Soldadura por Electrodo.
Adicionalmente, se formará de manera transversal en soldadura Arco-Aire.

La formación va dirigida a personas que residen en Bizkaia. Principalmente, serán
colectivos que tienen menos oportunidades de acceder a puestos de trabajo
relacionados con la soldadura (personas provenientes de otros sectores, mayores de 50
años, mujeres, personas procedentes de servicios sociales, y personas extranjeras),
aunque también se dirigirá a otros colectivos que por diferentes motivos y situaciones se
encuentren en desempleo o en mejora de empleo por inestabilidad laboral.

Por ello, el Departamento de Empleo, Cohesión Social e Igualdad invertirá 585.000
euros para el impulso de Escuela de Soldadura Soldarte, un proyecto que considera
necesario por su marcado interés público y social, que contribuye a evitar la
cronificación en el desempleo de determinadas personas por motivos de edad o tiempo
en el desempleo, a la formación de perfiles profesionales cualificados en el ámbito de la
soldadura para su inserción el mercado laboral, y a las necesidades de las empresas de
cubrir dichos perfiles en puestos de trabajo de calidad en empresas industriales de
Bizkaia, contribuyendo con ello al desarrollo socioeconómico del Territorio Histórico.



Bizkaibus
El Departamento de Transportes, Movilidad y Turismo de la Diputación Foral de Bizkaia
lleva diez meses trabajando en líneas básicas para los sectores de Transportes,
Movilidad y Turismo. Así, la diputada foral Sonia Pérez Ezquerra ha desgranado las
líneas estratégicas de su Departamento: “En Transportes, uno de los principales retos
ha sido la redacción de los nuevos pliegos para Bizkaibus. En Movilidad, el lanzamiento
de Bizkaibizi ha sido muy bien recibido. En Turismo, se han establecido líneas
estratégicas para destacar y trabajar en todas las comarcas del territorio, con un
enfoque especial en el turismo inclusivo para posicionarse como referentes en esta
materia.”

En cuanto a las nuevas concesiones de Bizkaibus, se prevén transformaciones
importantes. El servicio, que actualmente cubre más de 100.000 kilómetros diarios y
realiza más de 89.000 viajes, cuenta con una buena cobertura, con más del 80% de la
población conectada directamente a su hospital de referencia y a Bilbao, y con más del
90% teniendo conexión directa con su municipio de referencia. 

Los usuarios valoran positivamente el servicio, dándole una nota de 8, comparable a la
del Metro. Sin embargo, la movilidad está en constante cambio, con una creciente
demanda de soluciones sostenibles y activas como la bicicleta y los vehículos de
movilidad personal. Esto obliga a actualizarse y a aplicar criterios medioambientales
para descarbonizar la flota de Bizkaibus.

La transición hacia autobuses más sostenibles implicará una inversión significativa, ya
que los autobuses eléctricos y de hidrógeno son considerablemente más caros que los
tradicionales. Además, se introducirá una nueva tecnología y sistemas de seguridad,
con un cambio hacia un modelo de líneas más capilar y con mayor intermodalidad,
optimizando los recorridos y frecuencias.



Inicio de campaña  en Bilbao
Acto en Castro Urdiales

Reparto electoral en Erandio

Acto en Portugalete

Acto en Basauri Presentación revista F. Mario Onaindia



Acto en Barakaldo con Pedro Sánchez

Reparto electoral en Ermua Acto en Bilbao con JSE-Egaz
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